総合計画策定のためのタウンミーティング

【開催報告】

- ◆日 程 ・ 場 所 令和2年2月16日(日)総合福祉センター
- ◆対象者・参加者数 どなたでも参加可能・約30人
- ◆市 側 の 出 席 者 吉田市長、鎌田副市長、村中教育長 堀本企画部長、黒越福祉健康部長、奥田都市創造部長
- ◆当 日 の 流 れ

「香芝のこれからを考える 総合計画策定のためのタウンミーティング」と題し、初めに、スライドを用いて第4次香芝市総合計画の成果、現状と課題、第5次に向けてのビジョン等を説明した後、自由な意見交換を行った。

<意見交換の概要>

- ※内容は、要旨としてまとめたものです。
- ※当日その場でお聞きできなかったご意見・アイデア等もまとめて記載。

分野	ご意見・アイデア等
自然・環境	昔に比べると、香芝市の自然の風景が変わってきているように感じる。 国連で採択された SDG s 目標について、国や企業も具体的な目標をもって 取り組んでいる中、市のビジョンにおいても、もう少し具体的に、まち づくりの中に環境問題を盛り込んでほしい。そして、香芝市の環境、文 化と歴史を活かし、市民の幸せをめざすための具体的な施策をお願いし たい。
自然・環境	総合公園、スポーツ公園以外にも、各地区にジョギングや散歩ができる 公園を作ってほしい。(まちの中心部ではないと、交通弱者、高齢者、小 学生は利用できない)
自然・環境 子育て・教育	スポーツ公園にマラソン、ジョギングコースを作ってほしい。地域おこ しにもなるので、県外からも参加者がくるようなマラソン大会を企画し てほしい。
都市基盤	JR 香芝駅を橋上化して、東西から利用できるようにしてほしい。
都市基盤	香芝市はとにかく、道が狭い。旧村地区が多いことは理解しているが、 五位堂や穴虫など、軽自動車の走行も苦しいことが多いので、道路の整 備を進めてほしい。
都市基盤	新しいことにお金を使わなくていいので、基本のインフラ整備をがんばってほしい。

都市基盤	空き家や空き地を有効に利用すれば、家族 2 世帯が近くに住める状況に
	あるのではないか。民間会社と連携しながら、そういった住宅政策も考
	えられるのではないか。
健康・福祉	市民アンケート結果「香芝市に住んでいて困ること」で、「病院などの医
	療体制」が挙げられていた。この先 10 年、今の医療のあり方がどうなっ
	ているかも分からない中、自分で自分の健康を維持し、本来の姿をめざ
	して努力していくために、予防医学の考え方も取り入れてはどうか。
健康・福祉	市の健康教室に参加して月 1 回歩きに行ったり、いきいき 100 歳体操に
	参加したりしている。健康のことは、皆さん関心があると思うので、こ
	れからもお願いしたい。
健康・福祉	福祉の充実という観点からみて、もう少し介護施設の増設や職員の増員
	等があってもよいのではないかと思う。
子育て・教育	子どもたちの通学路で、車の通行量に対して歩道の整備が悪い箇所や、
	車が突っ込んできたら逃げ場がないような状態の箇所がある。改善して
	ほしい。
	学校での英語教育について、子どもたちが日常的に英語を使うような環
	境づくりを行い、日々の積み重ねで自然と身につくようになるといいな
子育て・教育	と思う。詰込み教育になりがちだが、子どもたちがしんどくなってしま
	わないように、学校教育の充実を考えてほしい。
	放課後や土曜日、日曜日に使えるような、子どもたちの遊びの場・教育
	の場を作ってあげてほしい。夏場、非常に暑く外で遊べないときに、ち
子育て・教育	よっとした水場で子どもたちが遊べるような場があったらいい。土曜日、
	日曜日に中学生や高校生が勉強できる場があったらいい。
	生徒用のパソコンについて、少な過ぎてかわいそう。家にあるいらなく
子育て・教育	なったパソコンを回収するなどしてまかなうなどできないか、何とか考し
	えてほしい。
	1歳の孫が将来にわたり、いい街と感じて住みたいと思うようになるため
	「歳の孫が付来にわたり、いい街と感じて任みたいと思うようになるため にも、まずは保育所から中学校までの環境の充実(適正な統廃合も含め)
丁月し・秋月	
	を図ってほしい。
産業・文化・連携	ブランドづくりは、人づくりが大切である。儲かるかどうかという前に、
	香芝を愛する人をどう育てるかを検討してほしい。市民も職員も互いに
	育て合う中でよい政策をとっていけたらいい。
産業・文化・連携	相撲は、徳勝龍が優勝したこともあってさらに盛り上がっている。私自
	身、これからも力を入れて応援していきたいと思っているので引き続き
	お願いしたい。
産業・文化・連携	二上山の夕日の美しさを幼いころ見て育ったのが源信で、『往生要集』を
	書き、日本の浄土思想のもとをつくったので、その方面からもっと二上
	山を見直し、深き思想・哲学をもってアピールしたらいいと思う。

産業・文化・連携	古民家のスペース貸出についてインターネットに掲載したところ、写真
	撮影のために使いたいという申し込みが多かったことに驚いた。若い方
	や都会の方からすると、古民家やその周囲の古いまち並みは魅力的なの
	だと分かった。新しい観光という観点から、市の財産として残し、大事
	にしていくといいと思う。
産業・文化・連携	香芝は、大阪や京都へ行くのに便利であり、自然も豊かなところだと思
	う。都会の人からすると車で 30 分で来ることができる場所であり、キャ
	ンプ場やサバイバルゲーム、大型ドッグランなどの施設があれば、人が
	集まってくるのでは。また、観光客にとっても大阪・奈良観光の際の宿
	としてちょうどいいところとも言える。新しい発想で、新しいニーズに
	対応したものを考えたらどうか。
行政経営	地域の特色を残したまま、総合計画を進めてほしい。
行政経営	ビジョン実現のための「手段」の視点として、民営化だけでなく、市民
	との協働を入れて共にまちづくりを。
行政経営	市の財政が厳しく、何事にも順番なのは分かるが、お金の使い道をもう
	少し丁寧に考え、本当に必要なこと(インフラ整備など)への対応スピ
	ードを上げることはできないのか。
行政経営	今日、子どもと一緒に参加したが、子どもたちは大人ではなかなかでき
	ない発想力を持っている。そういった子どもの考えも聞けるような大人
	がたくさんいるまちになっていけたらいいな、作っていきたいなと思う。